

14. ESPECTACULARIZACIÓN DEL RIESGO Y COBERTURA MEDIÁTICA: GREENPEACE Y LA CENTRAL NUCLEAR ESPAÑOLA DE GAROÑA

JOSÉ M^a HERRANZ DE LA CASA, UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
Y ELISA MARCO CRESPO, UNIVERSIDAD CEU CARDENAL HERRERA

1. INTRODUCCIÓN. DOS AÑOS Y MUCHAS CONTRADICCIONES EN TORNO A LA CONTINUIDAD DE LA CENTRAL NUCLEAR DE GAROÑA

La central nuclear de Santa María de Garoña (Burgos) es la más antigua de España, en funcionamiento desde 1971, además de la más vieja de la UE y la quinta más vieja del mundo. En 2009, el Gobierno español prorrogó el permiso de Garoña por cuatro años y fijó el cese definitivo de su explotación para el 6 de julio de 2013. Sin embargo, en julio de 2012 el nuevo Gobierno del Partido Popular modificó el decreto de cierre y concedió a la empresa propietaria un plazo, hasta el 6 de septiembre, para solicitar formalmente la prórroga de actividad hasta 2019. Nuclenor —entidad titular de la central, integrada por las compañías eléctricas españolas Endesa e Iberdrola— decidió no acogerse a esta prórroga aduciendo elevados costes fiscales tras la aprobación de nuevas tasas sobre la producción nuclear: en diciembre de 2012 optó por el cierre de la planta. Sin embargo, en enero de 2014 empiezan a circular los primeros rumores sobre una posible modificación reglamentaria para que Garoña pudiera volver a operar, pese al cierre de diciembre de 2012.